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RENAUD-FRANÇOIS LORTIE - SCGM 
Contre-interrogatoire 

- 14 - Me André Turmel 

1 évidemment. Mais ce n'était pas le cas. 

2 (9 h 10) 

3 Me ANDRÉ TURMEL : 

4 Si vous me permettez. Évidemment, mon confrère 

5 déforme ... je n'ai pas posé-la question pour qu'il 

6 nous informe sur les dernières années de la 

7 réglementation au Québec. Je veux savoir s'il 

8 savait que Gaz Métro était réglementée sur les 

9 coüts. Alors, point barre. Ce n'e~t pas à maitre 

10 Dunberry à diriger mon contre-interrogatoire. Donc, 

11 je vais continuer, si vous permettez, Madame la 

12 Présidente, dans cette optique. 

13. LA PRÉSIDENTE : 

14 Vous pouvez continuer en ayant en tête que vous 

15 avez un gestionnaire devant vous. 

16 Me ANDRÉ TURMEL : 

17 Tout à fait. Tout à fait. Un gestionnaire qui a 

18 signé un affidavit. 

19 Q. [17] Donc, au paragraphe 5, Monsieur Lortie, vous 

20 avez connaissance du fait que vous avez ... que Gaz 

21 Métro, hein, la compagnie que vous représentez 

22 aujourd'hui, a déposé une évaluation ... bon, on va 

23 la lire, premièrement 

24 Or, comme souligné dans le cadre du 

25 projet 3970-2016 ... 
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1 Est-ce que vous avez pris connaissance du dossier 

2 en général et de la question de l'extension des 

3 réseaux, en particulier? 

4 R. J'ai pris connaissance du dossier en général. En ce 

5 qui a trait à R-3970-2016, il faudrait que vous me 

6 le mettiez sous les yeux pour que je puisse vous 

7 affirmer si je l'ai vu ou pas. 

8 Q. [18] Mais donc, on continue dans le texte : 

9 ... SCGM a, au cours des derniers 

10 mois, procédé à une telle évaluation 

11 en appliquant un critère de 

12 rentabilité. 

13 De quoi parle-t-on ici, Monsieur Lortie? 

14 R. Encore une fois, il faudrait peut-être que je voie 

15 la pièce exactement, je voudrais juste m'en assurer 

16 avant de pouvoir répondre. 

17 Q. [19] Bien, peut-être la prendre, si vous voulez, la 

18 B-0015. 

19 R. Alors, effectivement, j'en avais pris connaissance. 

20 Et uis aonc, ici, on ex ique une méE oaologie 

21 proposée, qui vient, je vous dirais, raffiner la 

22 façon dont nous évaluons les projets a'extension 

23 chez Gaz Métro. Et on voulait donc, permettre à la 

24 Régie de prenare acte e cette nouveIIe 

25 ologie là, qui venait structurer, rendre us 
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e la façon ont nous ana ysons 

==-.._=es dossiers a'extension chez Gaz Métro. 

3 Q. [20] Bon, on y arrive. Quand vous dites 

4 « raffiner », je comprends que, dans les faits, et 

5 je pense que c'est clair, le raffinement qui est 

6 proposé, c'est une nouvelle méthode, si on peut le 

7 dire comme ça, dans votre proposition? Est-ce qu'on 

8 peut dire que c'est une nouvelle méthode par 

9 rapport à une méthode qui existait auparavant ou 

10 qui existe en ... 

11 Je vous airais gu'eile est ... eI e est pus 

12 §YStématique, elle est pius rigoureuse. Est-ce ue 

13 

14 

15 

16 Gaz Métro. Donc, l'étude de dossiers a'extension 

17 avec certains critères im ortants à prenare en 

18 compte, dont l'un des critères est: est-ce gue Ie 

19 aossier d'extension se retrouve avec un taux de 

20 

21 ou non? 

22 Q. [21] Mais quand vous dites que c'est un 

23 raffinement, vous êtes d'accord avec moi que la ... 

24 bien, Gaz Métro appliquait, depuis nombre d'années, 

25 une façon de faire qui était autorisée par la Régie 
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1 Q. [39] Je comprends. 

2 R .... qui est révisé par la Régie de l'énergie, 

3 surtout ceux en bas de un point cinq million 

4 (1, 5 M$ ), là, je pense que ça serait un peu trop 

5 lourd pour la Régie de l'énergie. 

6 Q. [40] Ça, on y viendra plus tard. Mais ma question, 

7 c'est : quand vous approchez les clients , quand 

8 vous et votre équipe approchez les clients, est-ce 

9 que vous êtes quand même conscients que vous avez, 

10 vous proposez une nouvelle méthode, je vous 

11 comprends très bien, vous voulez faire des ventes 

12 accrues à une méthodologie différente .. . 

13 

14 là, on a toujours fait ça, on voulions, 

15 au 

16 aller de l'avant vers 

17 naturel pour Ie oénéf ice des futurs 

18 

19 ceci amene une Daisse ae tarification EOUr 

20 l'ensemble âe I a clientèle, pour le bien 

21 environnementa de ces clients-là 2otent1e s et ae 

22 existants qui consomment une énergie 

23 Eropre que celle du gaz naturel. 

24 Donc, c'est crans cette volonté-là que nous 

25 avons 
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faisions avant, parce gue 

nous_penSions, croyions u'11 aIIait y avoir une 

aIIait: 

ouvoir être accoraée avec un raffinement de no re 

(9 h 25) 

7 Q. [41] Donc, le raffinement de cette méthodologie-là, 

8 on peut l'appeler nouvelle méthodologie ou un 

9 raffinement, est-ce que ... 

10 R. Oui. 

11 Q. [42] Un ou l'autre, là, je veux dire, je pense 

12 qu'on s'entend. Et je suis aux paragraphes 12 et 

13 13. Bon. Vous avez illustré à 10, bon, le parc 

14 industriel de la région de Québec. Vous donnez les 

15 volumes au paragraphe 11. Et là, vous dites à 12 : 

16 Selon l'étude de la rentabilité de ce 

17 projet en fonction des données 

18 actuellement disponibles, RTI se situe 

19 en dessous du CCP. 

20 Et là à 13 

21 Cependant, selon les estimations 

22 faites par Gaz Métro, à terme le 

23 volume de gaz naturel consommé 

24 annuellement dans ce parc devrait se 

25 situer entre 1 et 1,5 million de 


